

MOC : en finir avec le statut de cohabitant(e)

WALLONIE PICARDE

Le MOC-Wapi a remis ses vœux il y a quelques jours, au monde progressiste de Wallonie picarde et aux bénévoles volontaires, militants et travailleurs des organisations et services qui gravitent autour du MOC-Wapi. Pour mettre le cadre de son intervention, Benoît Brabant, président, a rappelé que « *beaucoup de*

gens ont froid cet hiver, et n'arrivent plus à payer leurs factures d'énergie ». Tout cela se serait-il arrivé dans de telles proportions si le secteur énergétique belge n'avait pas été privatisé dans les années 1990 et 2000 ? Interrogé-t-il, « Poser la question, c'est déjà y répondre. Pour le MOC,

il est urgent de réparer l'erreur du passé, de ne plus la commettre, de renationaliser le secteur énergétique ». M. Brabant fait le constat que les formes de vie en commun ne sont guère encouragées, alors qu'elles pourraient attenuer le choc et contribuer à partager l'ardoise énergétique. C'est tout le contraire

qui se produit avec le fameux statut de cohabitant, qui veut qu'une personne bénéficiant d'une allocation sociale et cohabitant avec une personne disposant déjà d'un revenu reçoive une allocation plus basse. Au-

tre vivre seule et recevoir une allocation « normale », mais déjà largement insuffisante pour s'en sortir seule, qui plus est dans un contexte d'exploitation des coûts de l'énergie. On vit avec une personne disposant déjà d'un revenu, mais recevoir du coup une allocation tributée et donc dépendre financièrement de la personne avec



Benoît Brabant : « Le statut de cohabitant est le résidu d'une conception familialiste archaïque, où on regarde seulement si chaque ménage, et non chaque personne, a assez d'argent pour s'en sortir. Cela va à l'encontre de l'émancipation et de l'autonomie de chaque personne. »

« C'est la peste ou le choléra [...] Cela va à l'encontre de l'émancipation et de l'autonomie de chaque personne. »

La suppression du statut de cohabitant sera une revendication importante en 2023. Le secrétaire fédéral du MOC-Wapi, Jacky Quintart, réclame des mesures qui pourront contribuer à une société juste et égalitaire. « Ne nous mentons pas : la société n'est pas juste. (Entre riches et pauvres) L'écart s'agrandit toujours de plus en plus rapidement. Les chiffres sont scandaleux. Les crises économiques, sanitaires, énergétiques n'ont pas les mêmes conséquences pour tout le monde ». Le CIEP-MOC organisera le jeudi 30 mars 2023, à 19h, en la salle de la CSC de Tourneau (avenue des Etats-Unis) et en partenariat avec le PAC-Wapi, une conférence-débat sur la thématique du statut de cohabitant.e et à l'ur-

gence d'y mettre fin. **cès**